

4ª versión del estudio Orgullo Chileno:

# Orgullo por ser chileno se fortalece en los últimos tres años

De acuerdo a la nueva versión del estudio elaborado por Imagen de Chile, que mide diferentes indicadores que sostienen nuestra identidad, el 61% se siente orgulloso de ser chileno, 11 puntos más que en los días de confinamiento por el COVID-19.

Cielos privilegiados para la astronomía, un sólido sistema de elecciones democráticas, y nuestro carácter innovador son algunos de los elementos que más enaltecen a los chilenos. Esto, de acuerdo con el último estudio "Orgullo Chileno" que anualmente realiza Fundación Imagen de Chile, analizando aquellos elementos que más valoran los chilenos de su identidad. "Desde su primera versión en 2019, este estudio nos ha permitido saber más sobre los distintos elementos que componen nuestra cultura, algo que es cla-

ve a la hora de definir la imagen país que estamos dando a conocer en el mundo", señala Rossana Dresdner, directora ejecutiva de Fundación Imagen de Chile. "En esta oportunidad, uno de los resultados que más destacamos es el incremento que ha mostrado el orgullo por ser chileno, que hace unos años se había debilitado y que hoy alcanza niveles cercanos a la prepandemia", sostiene. Y es que según la medición, elaborada en conjunto con la Dirección de Estudios de la Universidad Católica (DESUC), un 61% de los encuestados aseguró sentir-

se "muy orgulloso" de ser chileno, cifra que ha reflejado un progresivo incremento desde el 2020 (50%) y que se acerca al 71% registrado en el segundo semestre de 2019. El orgullo de los nacidos en Chile, concretamente por su país, fue de un 37%; si bien la cifra es menor al porcentaje que siente orgullo de ser chileno (61%), también demuestra un incremento progresivo desde 2019, cuando el índice llegaba al 31%. Al distinguir por regiones, los tarapaqueños fueron quienes más orgullo demostraron por ser chilenos (77%) y por Chile (44%),

mientras que en el otro extremo estuvo la región de Los Ríos, con un 44% muy orgulloso de ser chileno, y la Región de Valparaíso, con un 26%.

## Elementos que generan orgullo

Al consultar por el orgullo que generan distintos elementos de Chile, nuestro sistema de elecciones democráticas, la cultura y el compromiso con el medio ambiente fueron los elementos que más variación positiva alcanzaron en estos últimos años. En ese sentido, el alto orgullo

por nuestro sistema de elecciones democráticas pasó de un 24% en el año 2021, a un 45% al 2022, un crecimiento de 21 puntos porcentuales. Los hombres tendieron a valorar más los "cielos privilegiados para la astronomía" y el "sistema de elecciones democráticas", mientras que las mujeres se sintieron más orgullosas por la "cultura, arte y patrimonio", "los pueblos originarios", "los caracteres innovadores de los chilenos" y el "desarrollo de ciencia y tecnología". Al ordenar según las macrozonas, el norte Norte y Sur demos-

traron sentir más orgullo por el carácter innovador de los chilenos y en el sistema de elecciones democráticas que la zona Centro y la Región Metropolitana. Al analizar la lista completa de elementos e hitos que enorgullecen a los chilenos, la ciencia y el medioambiente siguen a la cabeza. La geografía y diversidad medioambiental encabeza la lista con un 89% de orgullo, seguido por nuestros cielos privilegiados (75%), la calidad de nuestros productos de exportación (66%), así como la fortaleza de los chilenos para enfrentar desafíos (54%).

